



À VOIR
sur cannes.com

La chapelle Saint Cassien entièrement restaurée



Déjà lieu de pèlerinage sous l'Antiquité – les Romains y auraient construit un temple dédié à Vénus, « *ara luci* », autel de lumière, qui aurait donné son nom au village Arluc établi jadis au sud du monticule bien avant l'existence de Cannes –, la butte de Saint-Cassien, à La Bocca, abrite en son sommet une chapelle du même nom édifiée en 1653 et reconstruite en 1675 où les Cannois se réunissent, chaque mois de juillet, depuis des siècles, pour célébrer leur Saint-Patron. Dans le cadre du *Plan Églises* initié par la municipalité pour préserver, entretenir et valoriser les édifices religieux relevant de la propriété communale, car construits avant la loi de 1905 relative à la séparation des Églises et de l'État, la Mairie de Cannes, avec le soutien du Département, a entièrement restauré ce lieu de culte emblématique, classé au titre de la protection des sites depuis 1936. Réalisée en deux tranches – en 2018 puis entre 2021 et 2023 –, cette opération d'envergure, menée en étroite collaboration avec la Direction régionale des affaires culturelles (DRAC) et l'Architecte des bâtiments de France (ABF), a consisté en premier lieu à réaliser des études géotechniques et à reprendre la maçonnerie ainsi que la toiture de la nef et de l'ermitage, puis à réparer les désordres intérieurs et extérieurs de la chapelle, ravalier les façades, refaire totalement la toiture du porche, reprendre les fondations et tirants en façades ainsi que le drainage et la canalisation des eaux de pluies aux abords du bâtiment, améliorer les menuiseries, remettre aux normes les réseaux électrique et d'éclairage, remplacer les chauffage et, enfin, mettre en accessibilité les abords du bâtiment. À l'occasion de ces travaux, une fresque datant de la construction de la chapelle, découverte

fortuitement sur le mur surplombant le chœur du sanctuaire à la suite du retrait du mobilier, a été également remise en état à l'identique par un atelier azuréen spécialisé dans la restauration d'œuvres d'art. Recouverte d'une reproduction sur toile depuis les années 1970, cette œuvre picturale d'une dimension d'1,70 mètre par 1,55 mètre représente le Saint Patron de Cannes, Jean Cassien. « *Si le Suquet est l'âme de Cannes, Forville son ventre, la butte de Saint-Cassien en est son berceau*, a rappelé le Maire David Lisnard, le 9 novembre dernier, jour de l'inauguration de la fin de ce chantier. *L'embellissement de cette chapelle est plus qu'une simple rénovation : c'est un acte fort de transmission, mais aussi de respect de ceux qui nous ont précédés, de nos racines ; c'est le partage d'une Histoire, celle de Cannes et donc des Cannois ; c'est perpétuer notre culture provençale (...). Entretenir le patrimoine, c'est non seulement l'amour des vieilles pierres et d'une certaine esthétique, mais c'est avant tout la volonté de transmettre un patrimoine intellectuel et spirituel commun (...)* qui transcende les origines et les appartenances religieuses. Cette chapelle est celle de tous les Cannois. »

